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Кинопроизводство претерпело масштабные изменения: от немого кино до звукового, от чёрно-белого 
до цветного, от киноплёнок до цифрового кинематографа

Прошлое и настоящее голышмановского кино
В этом году культурно-досуговому центру «Родина» исполнилось 70 лет – 

больше полувека он был кинотеатром

Награждения
за апрель – июнь 2023 года

Объявлена Благодарность Главы Го-
лышмановского городского округа:

За многолетний добросовестный труд 
на благо Голышмановского городского 
округа и в связи с празднованием 100-ле-
тия со дня образования Голышмановско-
го городского округа:

Мартьянову Илье Анатольевичу, лес-
ничему Голышмановского лесничества 
ГКУ ТО «Тюменьлес»;

Елисееву Алексею Алексеевичу, 
участковому лесничему Голышмановско-
го лесничества ГКУ ТО «Тюменьлес»;

Тимошенко Ольге Владимировне, ин-
женеру по лесопользованию Голышма-
новского лесничества ГКУ ТО «Тюмень-
лес»;

Фокиной Алёне Викторовне, инжене-
ру охраны и защиты леса Голышманов-
ского лесничества ГКУ ТО «Тюменьлес»;

Скареднову Евгению Валерьевичу, 
оператору насосных установок ВОС ООО 
«Голышмановотеплоцентр»;

Симановой Ларисе Владимировне, 
инспектору отдела кадров ООО «Голыш-
мановотеплоцентр».

Лукьяненко Надежде Георгиевне, то-
вароведу ИП Столяр Н.В.;

Терёхиной Светлане Аркадьевне, 
продавцу ИП Столяр Н.В.;

Ореховой Елене Анатольевне, про-
давцу ИП Столяр Н.В.

культура

короткой строкой

Кормозаготовительная пора
В Голышмановском округе 13 сельхозпред-

приятий занимаются животноводством. Им 
необходимо заложить более 5,2 тысячи тонн 
сена на зимовку крупному рогатому скоту. 
Уже заготовили грубых кормов почти 50 про-
центов от плана. Это свыше 2,4 тысячи тонн. 
В траншеи утрамбовали 55,2 тонны сенажа, 
что составляет 81 процент от плана. Впере-
ди – работы по заготовке силоса. 

Наталия ГЛАДКОВСКАЯ

Бесплатные земельные участки
Участвующим в спецоперации воен-
нослужащим нашего региона пре-
доставят бесплатные земельные 
участки в собственность, сообщает 
ИА «Тюменская линия».

Соответствующие поправки в закон Тю-
менской области одобрили на внеочеред-
ном заседании депутаты облдумы. Соглас-
но документу, земельные участки будут вы-
делять бесплатно лицам, указанным в рас-
поряжении Президента РФ. 

Этим правом смогут воспользоваться име-
ющие звания Героя РФ или награждённые 
орденами РФ за заслуги в ходе участия в СВО, 
и являющиеся ветеранами боевых действий: 
военнослужащие; лица, заключившие кон-
тракт о пребывании в добровольческом фор-
мировании, содействующем выполнению за-
дач, возложенных на Вооружённые силы РФ; 
а также проходящие (проходившие) службу в 
войсках национальной гвардии РФ и имею-
щие специальные звания полиции. 

Подготовила 
Надежда ЧЕРЕПАНОВА

актуально

За эти годы в нём прошли десятки 
тысяч сеансов, но история кино в на-
шем районе начиналась с народно-
го дома. Его открыли комсомольцы 
в начале 1920 года. Там показывали 
немое кино. 

В 1935 году по решению райисполко-
ма построили клуб имени Кирова на ули-
це Базарной (ныне Комсомольской) в по-
сёлке Катышка. Архивные данные гово-
рят, что к зрительному залу на 250 мест 
пристроили двухэтажную киноаппарат-
ную. Директором районного клуба назна-
чили Александра Орлова. Первым кино-
механиком был Иосиф Чалков, его жена 
Анна работала кассиром. Всего в коллек-
тиве трудились шесть человек. Поначалу 
и здесь кинофильмы шли не-
мые, но зрительный зал всег-
да был полон. «Джульбарс», 
«Чапаев», «Огни большого 
города» – любимые фильмы 
голышмановцев того време-
ни. Звуковое кино в Катышке 
стали показывать с 1937 года. 

С чего начиналась «Родина»?
В 1953 году в райцентре открылся ки-

нотеатр «Родина», который стал культур-
ным центром на многие десятилетия. Его 
директором назначили Георгия Овсянни-
кова. Истинными проводниками культу-
ры на селе в то время были киномехани-
ки. Ровно 30 лет жизни отдала этой про-
фессии Мария Кашина. Родом она из Смо-
ленской области. Ей было тринадцать лет, 
когда грянула Великая Отечественная во-
йна. Из её воспоминаний: 

– Когда закончилась война, получи-
ла специальность «кинотехник по ре-
монту киноустановок». По всесоюзно-

му распределению попала в Тюменскую 
область. Когда я приехала в посёлок Го-
лышманово, кинотеатр «Родина» достра-
ивали. Зал был сделан, и он работал, а вот 
в фойе в перерывах между киносеансами 
полы заливали. Потом сцена появилась, 
где играл духовой оркестр. Мы трудились 
в две смены: с десяти часов утра до по-
луночи. В день проводили по пять кино-
сеансов. Тогда больше фильмы про вой-
ну смотрели. Сначала аппараты работа-
ли на бензине: большой движок и бочки 
с топливом стояли в подвальчике. В про-
екторах угли были, как подсветка, чтобы 
плёнку видеть. Фильмовой канал охлаж-
дался водой, которая шла по трубам. Бан-
ки с бобинами киноленты присылали из 
Омутинского главкинопроката на почту, 

оттуда я их забирала и готовила к рабо-
те: перематывала, склеивала при необхо-
димости и заряжала в аппаратуру. Фильм 
состоял из 10-12 частей, одна часть зани-
мала всю бобину, которая весила около 
трёх килограммов. Я любила свою рабо-
ту, переживала за каждый отдельный се-
анс, о другой профессии даже не думала.

Галина Чашкова, проработавшая кино-
механиком больше двадцати лет, однаж-
ды рассказывала:

– Бывало пришлют из кинопрока-
та рваную киноленту, и хоть на крю-
чок в аппаратной закрывайся от бушу-
ющих зрителей. Кричали: «Сапожни-
ца!» Это самое обидное оскорбление 
для киномеханика. На старые советские 

фильмы люди шли с удовольствием,
особенно комедийные. От них веет до-
бротой. Пользовались популярностью 
индийские фильмы.

В 1970-1980-е годы в районе работали 
68 киноустановок, их количество сокра-
тилось до 54, когда в 1996 году образо-
валась дирекция по обслуживанию мест-
ной киносети. В её состав входили кино-
театры «Родина» и «Сибирь». Последний 
находился в залинейной части посёлка 
Голышманово – рядом со школой № 4. 

Из окошечка кинобудки
Когда-то кинематограф называли чу-

дом XX века. Люди шли в кинотеатр, как 
на праздник, наряжаясь в лучшие вещи. 
Там встречались и общались с друзья-

ми. На просмотрах кар-
тин, охваченные одни-
ми чувствами, смея-
лись и плакали, пере-
живая за героев. Ко-
нечно, у каждого из 
нас своя история, свя-

занная с кино. Когда я была маленькой, 
смотрела фильмы не в зрительном зале, 
а из малюсенького окошечка кинобудки 
при очаге культуры в деревне Малинов-
ке Ламенской территории. В 1980-х годах 
мой папа какое-то время работал заве-
дующим сельским клубом и сам «крутил» 
фильмы. В небольшой каморке среди ап-
паратуры для меня было местечко, где 
я усаживалась и внимательно смотре-
ла фильм. Не пропуска-
ла ни одного сеанса. В 
детстве мне всё каза-
лось таким загадочным, 
особенно тот луч света, 
бьющий в экран и про-
ецирующий картинки.  стр.
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Почти за восемь месяцев работы кинозала «Юность» в по-
сёлке Голышманово показали 88 фильмов, провели 421 се-
анс. Зрителей насчитали свыше 8600, билетов продали на 1 
миллион 200 тысяч рублей
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Без крупных обновлений
ремонты

Зато косметические прош-
ли везде. Сотрудники школ 
и детских садов белили по-
толки, красили стены, полы 
и лестницы, меняли неис-
правные конструктивы и 
оформляли помещения. 
Дворам тоже досталась 
порция благо устройства. 

В детском саду № 3 «Вишенка» 
посёлка Голышманово текущий 
ремонт по графику проходил с 
24 июля по 12 августа. На этот пе-
риод воспитатели превращались 
в штукатуров, маляров, строите-

лей, художников-оформителей и 
дизайнеров. 

– Покрасили потолок и стены – 
сразу стало свежее. Обновили 
уголок творчества, сделали пере-
становку в игровых зонах. Хотя 
мы ежегодно участвуем в ремон-
тах, но не всё получается, обраща-
емся за помощью друг к другу, – 
рассказала воспитатель средней 
группы «Звёздочки» Мария Усоль-
цева. 

В коллективе «Вишенки» 17 со-
трудников, а детей – больше 200. 
Они разделены на шесть групп. 
Также здесь работает группа 
кратко временного пребывания, 
куда приводят на час больше де-
сятка малышей от года до двух лет. 
Родители остаются вместе с ними, 
попутно учатся играть и разви-
вать своих детей. 

– Стараемся красочно оформ-
лять помещения, чтобы нашим ма-
лышам было интересно и уютно в 
детском саду. В дошкольном воз-
расте знания усваиваются только 
через наглядность, поэтому у нас 
стены, пол и даже лестницы – это 
образовательное пространство. 
Например, поднимаемся по сту-
пеням – изучаем цвета и счёт, смо-
трим на стену – осваиваем назва-
ния геометрических фигур. Педа-
гоги подходят творчески к оформ-
лению групп и холлов. Во время 
ремонтных работ во дворе убра-
ли ветхие постройки, постепенно 
добавим новые, покрасили спор-
тивное оборудование и веранду в 
группе малышей, обновили клас-
сики и лабиринты, нарисованные 
на асфальте. Дети любят играть в 
них на прогулках, – отметила стар-
ший воспитатель детсада № 3 «Ви-

шенка» Татьяна Мельниченко. 
На ухоженной территории это-

го дошкольного учреждения есть 
своя метеостанция. По словам за-
ведующей детсадом «Вишенка» 
Елены Парсаевой, начали её об-
устраивать ещё весной и плани-
руют в работе использовать с сен-
тября. Метеостанции в детских са-
дах сейчас обязательны по новой 
федеральной образовательной 
программе. В наступающем учеб-
ном году дошколята будут наблю-
дать за облаками, температурой 
воздуха, ветрами, осадками и де-
лать отметки в дневниках. 

О ремонтах накануне учебного 
года в других образовательных 
организациях муниципалитета 
рассказала председатель окруж-
ного комитета образования Гали-
на Павлова: 

– Выполняются работы по 
пере носу датчиков автоматичес-
кой пожарной сигнализации, до-

бавим в школы видеокамер. В 
Среднечирковской школе по-
строили ограждение на прилега-
ющей территории, в том числе на 
прогулочной площадке детско-
го сада. Это делается по требова-
ниям антитеррористической за-
щищённости. Обновить огражде-
ние полностью необходимо ещё 
в четырёх школах из 37 учреж-
дений образования округа. По 
предписанию Роспотребнадзора 
в столовой Боровлянской школы 
установили раковины для умы-
вания и подключили их к водо-
проводным и канализационным 
сетям. Ещё и произвели отсыпку 
дороги, ведущей к столовой. Она 
располагается в отдельном зда-
нии. В Королёвской школе, тоже 
по требованию Роспотребнадзо-
ра, идёт капитальный ремонт ак-
тового зала и библиотеки. Ошту-
катурят стены, заменят потолки 
и двери, улучшат освещение, об-

новят полы и постелют новый ли-
нолеум. В планах – перенести Ко-
ролёвский детский сад в здание 
местной школы. Во дворе Голыш-
мановской сельской школы про-
должается строительство совре-
менной многофункциональной 
спортплощадки. Зарезервирова-
ны средства на ремонт несколь-
ких крылец в Евсинской школе. 
По предписанию госпожнадзора 
в Усть-Ламенском детском саду 
сделали дополнительный выход 
в коридор, но на ремонт фасада 
здания, к сожалению, нет финан-
сов. В этом году направили в Де-
партамент образования и науки 
Тюменской области запросы на 
капремонт по четырём объектам. 
Школе № 4 и Среднечирковской 
необходимы ремонты крыш. В Го-
лышмановской сельской школе 
кроме замены кровли требуется 
ещё капитальный ремонт стены. 
В полном обновлении нуждаются 
оба строения первой школы.

Оксана ТИТЕНКО
Фото Алексея ГЛАДКОВСКОГО

Этим летом в образовательных учреждениях нашего округа не было капитальных ремонтов

Светлана Ковалёва и Галина 
Плюхина дружно не только 
воспитывают детей, но и 

ремонтируют свою группу

В Среднечирковской школе 
установили новое ограждение 

Защита от ВИЧ-инфекции работает
здравоохранение

Этот вирус уже давно вышел за пределы групп риска, но благодаря современным препаратам 
инфекционное заболевание стало контролируемым

И если человек вовремя 
выявил заболевание, вы-
полняет все рекомендации 
врачей, то его здоровье 
защищено. 

По данным Областной боль-
ницы № 11, в Голышмановском 
городском округе на учёте у ин-
фекциониста состоят 224 чело-
века с данным диагнозом – это 
примерно один процент от об-
щего числа населения муни-
ципалитета. Мужчин и женщин 
приблизительно одинаковое ко-
личество, детей – двое. Ежегод-
но на учёт ставят 23-26 человек. 
За семь месяцев этого года ВИЧ-
инфекция выявлена у 11 жите-
лей округа. 

Возраст пациентов, которым 

впервые ставится этот диагноз, 
разный: чаще всего от 28 до 62 
лет. В этом году поставили на 
учёт пациентов от 32 до 54 лет. 
Самый возрастной пациент, у ко-
торого впервые выявили ВИЧ-
инфекцию – мужчина 82 лет. По 
способу передачи лидирует по-
ловой путь. 

– Цифры достаточно высокие, 
и ситуация непростая, – говорит 
врач-инфекционист, заведующий 
инфекционным отделе нием Ли-
дия Грицаева. – Она должна на-
сторожить население, побудить 
быть более бдительными и бе-
речь своё здоровье. Са-
мое главное – каждый че-
ловек должен взять себе за 
правило: раз в год сдавать 
кровь на ВИЧ-инфекцию. 

В прошлом году обсле-
дование на ВИЧ-инфекцию 
прошли семь с половиной 
тысяч жителей округа. Это поч-
ти 30 процентов от общего чис-
ла населения. Любой желающий 
может пройти данное обследо-
вание в поликлинике бесплатно. 
Кроме того, оно предусмотрено 
по клиническим показаниям при 
плановом обследовании, обяза-
тельно при поступлении в меди-
цинское учреждение, при экс-
тренной госпитализации, опера-
тивном вмешательстве. Анализы 
берутся с письменного согласия 
пациента. Бывает, однократной 
сдачи недостаточно. Особенно 

пациентам с рискованным пове-
дением. Обследование может не 
показать истинную картину, если 
заражение произошло недавно. 
Поэтому лучше всего пересдать 
после окончания периода серо-
негативного окна. 

– Основная проблема в том, что 
антитела к ВИЧ появляются не 
сразу после инфицирования, а с 
задержкой, – уточняет Лидия Пе-
тровна. – Поэтому не исключена 
ситуация, когда инфицирование 
уже произошло (и возможна пе-
редача ВИЧ другим сексуальным 
партнёрам), а тест на ВИЧ ещё ни-

чего не показывает. Это и есть пе-
риод окна. Он для современных 
ИФА (иммуноферментный ана-
лиз) тестов не превышает трёх ме-
сяцев. Поэтому так важно повтор-
ное обследование, а по срокам со-
риентирует лечащий врач. 

Конечно, постановка диагноза – 
это большой психологический 
стресс для человека. Есть такие, 
которые стараются скрыть от окру-
жающих своё заболевание, не по-
лучают препараты, что приводит 
к ещё большим проблемам. Надо 
понимать, что вирус уже давно вы-

шел за пределы групп риска: но-
сителями ВИЧ сегодня могут быть 
вполне социально адаптирован-
ные граждане. И ещё надо пони-
мать, что возможности современ-
ной медицины помогают сохра-
нить качество жизни инфициро-
ванного. 

Лечение пациентов идёт за счет 
полиса обязательного медицин-
ского страхования. В Голышманов-
ском городском округе терапию 
получают 88 процентов больных 
ВИЧ, по Тюменской области целе-
вой показатель – 85 процентов. 

– Все жители Голышмановско-

го округа, принявшие решение о 
начале лечения, обеспечиваются 
антиретровирусной терапией, –
продолжает Лидия Петровна. – 
К сожалению, не все сознатель-
ные, не все приходят за препара-
тами. А ведь сегодня они эффек-
тивные, с минимумом побочных 
эффектов. Ассортимент их широк 
и можно подобрать тот, который 
подойдёт конкретному челове-
ку, и качество жизни не страда-
ет. Даже если предстоят длитель-
ные командировки, то стараем-
ся обес печить препаратами че-

ловека на весь срок, чтобы он не 
остался без лечения. 

Отдельный разговор – дети. 
Современная терапия позво-
ляет инфицированной женщи-
не выносить и родить здорово-
го малыша. По статистике, у та-
ких мам риск рождения боль-
ного ребёнка невелик – всего 
один-четыре процента. Прав-
да, при соблюдении некоторых 
условий. Например, женщины 
должны своевременно полу-
чать профилактическую тера-
пию. А сразу после рождения 
и ребёнку назначают препара-

ты. Кроме того, за его здоро-
вьем врачи наблюдают пол-
тора года, в течение этого 
времени ребёнок постоян-
но обследуется. В Голышма-
новском округе за послед-
ние двадцать лет более 60 
женщин с ВИЧ-инфекцией 

родили здоровых детей. 
На учёте у инфекциониста 

состоят два ребёнка из семей, 
которые недавно переехали в 
округ. Они также получают все 
препараты и находятся на осо-
бом конт роле у врачей.

ВИЧ – заболевание не смер-
тельное, а хроническое. Его свое-
временное выявление и лече-
ние поможет сохранить длитель-
ность и качество жизни. 

Елена СОНИНА
Фото из архива Областной 

больницы № 11

Врач-инфекционист 
Областной больницы № 11 

Лидия Грицаева

По данным статистики, в 2021 году в Голышмановском округе 
ВИЧ-инфекцию выявили у 26 человек, в 2022-м – у 23. За семь ме-
сяцев текущего года – у 11 человек . В 2023 году проведено уже 
пять тысяч обследований. 

С сентября дошколята будут вести дневники наблюдения 
на метеостанции, оборудованной на территории детсада  
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ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
о результатах общественных обсуждений 

22.08.2023 г.

Общественные обсуждения по про-
екту о предоставлении разрешения 
на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, 
реконструкции объекта капитально-
го строительства по адресу: Тюмен-
ская область, Голышмановский город-
ской округ, р.п. Голышманово, ул. Тю-
менская, 71:

проводились в период с 08.08.2023 по 
22.08.2023 на официальном сайте адми-
нистрации Голышмановского городско-
го округа.

В общественных обсуждениях приняли 
участие 6 человек.

По результатам общественных обсуж-
дений составлен протокол обществен-
ных обсуждений от 22.08.2023, на осно-
вании которого подготовлено заключе-
ние о результатах общественных обсуж-
дений.

В период проведения общественных 
обсуждений предложений и замечаний 
от участников общественных обсужде-
ний не поступало.

Выводы по результатам обществен-

ных обсуждений: Рекомендовать Гла-
ве Голышмановского городского окру-
га Ледакову Александру Леонидовичу:

– Предоставить Медведевой Наталье 
Анатольевне разрешение на отклоне-
ние от предельных параметров разре-
шенного строительства, реконструкции 
объекта капитального строительства в 
отношении объекта капитального стро-
ительства:

– Индивидуальный жилой дом по 
адресу: Тюменская область, Голышма-
новский городской округ, р.п. Голыш-

маново, ул. Тюменская, 71, на земель-
ном участке, с кадастровым номером: 
72:07:0901057:32, площадью 726 кв. м, 
расположенный в зоне застройки инди-
видуальными жилыми домами (Ж1) в ча-
сти минимального отступа от границы 
земельного участка с 3 м до 0 м (в точ-
ках 6-8) (согласно градостроительному 
плану земельного участка от 25.07.2023 
№ РФ 72 2 07 0 00 2023 0026 0).

Направить проект на утверждение.
О.П. ШВЕЦОВ, 

Председатель комиссии

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
о результатах общественных обсуждений 

22.08.2023 г.

Общественные обсуждения по про-
екту о предоставлении разрешения 
на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства, 
реконструкции объекта капитально-
го строительства по адресу: Тюмен-
ская область, Голышмановский город-
ской округ, р.п. Голышманово, ул. Тю-
менская, 71:

проводились в период с 08.08.2023 по 
22.08.2023 на официальном сайте адми-
нистрации Голышмановского городско-
го округа.

В общественных обсуждениях приня-
ли участие 6 человек.

По результатам общественных обсуж-
дений составлен протокол обществен-
ных обсуждений от 22.08.2023, на осно-
вании которого подготовлено заключе-
ние о результатах общественных обсуж-
дений.

В период проведения общественных 
обсуждений предложений и замечаний 
от участников общественных обсужде-
ний не поступало.

Выводы по результатам обществен-

ных обс у ж дений:  Рекомендовать 
Главе Голышмановского городского 
округа Ледакову Александру Леони-
довичу:

– Предоставить Эйхман Евгению 
Серге евичу разрешение на отклонение 
от предельных параметров разрешенно-
го строительства, реконструкции объек-
та капитального строительства в отно-
шении объекта капитального строитель-
ства:

– Индивидуальный жилой дом по адре-
су: Тюменская область, Голышмановский 

городской округ, р.п. Голышманово, ул. 
Тюменская, 17, на земельном участке, с 
кадастровым номером: 72:07:0901093:9, 
площадью 748 кв. м, расположенный в 
зоне застройки индивидуальными жи-
лыми домами (Ж1) (в точках 4-7 и 10-
12 сокращение с 3 м до 2 м) (согласно 
градостроительному плану земельного 
участка от 24.07.2023 № РФ 72 2 07 0 00 
2023 0024 0).

Направить проект на утверждение.
О.П. ШВЕЦОВ, 

Председатель комиссии

ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
о результатах общественных обсуждений 

22.08.2023 г.

Общественные обсуждения по про-
екту о предоставлении разрешения на 
отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, рекон-
струкции объекта капитального строи-
тельства по адресу: Тюменская область, 
Голышмановский городской округ, р.п. 
Голышманово, ул. Карла Маркса, 161:

проводились в период с 08.08.2023 
по 22.08.2023 на официальном сайте 
администрации Голышмановского го-
родского округа.

В общественных обсуждениях приня-
ли участие 6 человек.

По результатам общественных об-
суждений составлен протокол обще-
ственных обсуждений от 22.08.2023, 
на основании которого подготовлено 
заключение о результатах обществен-
ных обсуждений.

В период проведения общественных 
обсуждений предложений и замеча-
ний от участников общественных об-
суждений не поступало.

Выводы по результатам обществен-
ных обсуждений: Рекомендовать Гла-
ве Голышмановского городского окру-
га Ледакову Александру Леонидовичу:

– Предоставить Никитиной Валенти-
не Федоровне разрешение на отклоне-
ние от предельных параметров разре-
шенного строительства, реконструк-
ции объекта капитального строитель-
ства в отношении объекта капитально-
го строительства:

– «Индивидуальный жилой дом», по 
адресу: Тюменская область, Голыш-
мановский городской округ, р.п. Го-
лышманово, ул. Карла Маркса, 161», 
расположенного по адресу: Тюмен-
ская область, Голышмановский го-
родской округ, р.п. Голышманово, 

ул. Карла Маркса, 161 на земельном 
участке, с кадастровым номером: 
72:07:0901054:11, площадью 764кв.м. 
расположенный в зоне застройки ин-
дивидуальными жилыми домами (Ж1) 
в части минимального отступа от гра-
ницы земельного участка с 3 м до 0 м 
(в точках 2-4) (согласно градострои-
тельному плану земельного участка 
от 24.07.2023 № РФ 72 2 07 0 00 2023 
0025 0).

Направить проект на утверждение.
О.П. ШВЕЦОВ, 

Председатель комиссии

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Администрации Голышмановского городского округа от 17.08.2023 г. № 891

«О предоставлении разрешения на отклонение от предельных параметров разрешенного 
строительства, реконструкции объекта капитального строительства по адресу: Тюменская 

область, Голышмановский городской округ,  р.п. Голышманово,  ул. Октябрьская, 31»

В соответствии со статьей 40 Градо-
строительного кодекса Российской Фе-
дерации, на основании заключения о 
результатах общественных обсуждений 
и рекомендаций комиссии по внесению 
изменений в правила землепользования 
и застройки Голышмановского городско-
го округа от 16.08.2023, руководствуясь 
ст.ст. 32, 34, 35 Устава Голышмановского 
городского округа:

1. Предоставить Шклярук Елене Алек-
сандровне разрешение на отклонение 

от предельных параметров разрешен-
ного строительства, реконструкции объ-
екта капитального строительства в отно-
шении объекта капитального строитель-
ства:

– «Жилой дом по адресу: Тюменская 
область, Голышмановский городской 
округ, р.п. Голышманово, ул. Октябрь-
ская, 31», расположенного по адресу: 
Тюменская область, Голышмановский 
городской округ, р.п. Голышманово, ул. 
Октябрьская, 31, на земельном участке, с 

кадастровым номером: 72:07:0901117:5, 
площадью 925 кв. м, расположенный в 
зоне застройки индивидуальными жи-
лыми домами (Ж1) в части минимально-
го отступа от границы земельного участ-
ка с 3 м до 0 м (в точках 3-4) (согласно 
градостроительному плану земельного 
участка от 21.06.2023 № № РФ 72 2 07 0 
00 2023 0020 0).

2. Направить копию постановления 
Шклярук Е.А., собственнику земельного 
участка.

3. Опубликовать настоящее постанов-
ление в газете «Голышмановский вест-
ник» и разместить на официальном сай-
те Голышмановского городского окру-
га в сети Интернет (www.golyshmanovo.
admtyumen.ru).

4. Контроль за выполнением настоящего 
постановления возложить на заместите-
ля Главы городского округа по жилищно-
коммунальным вопросам.

А.Л. ЛЕДАКОВ, 
Глава городского округа
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образование

Гончарное ремесло как инструмент педагога

Такое древнее ремесло зародилось 
на Земле ещё в эпоху неолита. Это 
подтверждают многочисленные 
находки археологических раско-
пок: вылепленные вручную глиня-
ные изделия, примитивная посуда 
для приготовления пищи на огне, 
сосуды для воды и зерна.

 В Голышмановском округе доподлинно 
известно единственное место, где был гон-
чарный цех - между деревнями Садовщи-
кова и Шулындино. В 1936 году там стояли 
пять-семь гончарных кругов, добывали гли-
ну мас тера на берегу реки. 

И в наше время интерес к гончарному 
ремеслу не угас. В Голышмановском моло-
дёжном центре есть кружок «Лепим вме-
сте», который ведёт педагог дополнитель-
ного образования Наталья Диль. 

– Начинала свою педагогическую дея-
тельность в агропедколледже преподава-
телем по технологии с методикой обучения 
в начальных классах, поэтому все виды де-
коративно-прикладного творчества мне 
были хорошо знакомы. Когда пришла ра-
ботать в молодёжный центр, вела краеве-
дение. А через некоторое время стала пре-
подавать и лепку из глины. Для этого заня-
тия нужны незамысловатые материалы и 
инструменты: сама глина, кружева или рас-
тения для отпечатков узоров, стеки, – рас-
сказала Наталья Николаевна.

Её мастерская пестрит разнообразными 
гончарными изделиями. Одни уже готовые, 
другие – на стадии высыхания, а третьи – 

в печи и ждут своего часа для обжига. Но 
ещё пару недель назад все они были ком-
ком глины. Именно её заготовка – самый 
трудоёмкий этап в гончарном деле. 

– Глину мы берём везде, где только мож-
но. В прошлом учебном году привозили из 
деревни Винокурова – нашли в карьере в 
лесу. Всего глина бывает четырёх видов. У 
нас в округе в основном встречается гон-
чарная – красная. А самое ближайшее к 
нам место, где можно найти белую, из ко-
торой изготавливают фарфор – в Сургуте. 
Ещё глина бывает синяя и зелёная, – делит-
ся Наталья Диль. – Всего мы тратим около 
ста литров глины в год. 

Добытую глину мастерица сначала опус-
кает в воду. Затем разводит её в ведре с во-
дой до консистенции сметаны и процежи-
вает через мелкое сито в специальные лот-
ки – отсюда и измерение в литрах. В основ-
ном всей подготовкой материала Наталья 
Николаевна занимается сама, доверяет это 
ответственное дело только некоторым уче-
никам, так как процесс сложный и требует 
аккуратности, иначе можно изрядно испач-
каться. На следующем этапе из глины испа-
ряется влага, и через неделю она намина-
ется, словно тесто, и укладывается во влаж-
ную ткань. Только после этого становится 
пригодной для творчества. 

– Всегда начинаю обучать ребят лепке 
из глины с простых, плоскостных, изделий 
– панно с рельефами или тарелки. Потом 
изготавливаем объёмные предметы на ос-
нове пласта – карандашницы или салфет-
ницы. Обязательно используем ленточ-
но-жгутиковый способ лепки. Он один из 

древних, с его помощью можно выполнить 
любую поделку, – отмечает Наталья Нико-
лаевна. – Само изделие сохнет неделю и 
более, затем обжигаем его два-три часа в 
печи. Так в глине сгорают лишние органи-
ческие элементы – веточки, листочки. Тем-
пература обжига – от 760 до тысячи граду-
сов. Остывает изделие сутки. Процесс этот 
долгий и непростой, поэтому детей сюда не 
допускаем.

В практике опытного педагога есть такой 
способ обработки глиняных изделий, как 
молочение. Это когда поделку опускают в 
молоко буквально на пять минут. Затем вы-
сушивают и отправляют в печь. Важно взять 
молоко пожирнее. От этого напрямую зави-
сит, как хорошо запечатаются поры в глиня-
ном предмете. И, к примеру, кувшин точно 
не будет протекать после такой процедуры. 

Одно из важных мест в мастерской – 
гончарный круг. Дети работают на нём 
самостоятельно с 12 лет. Тем, кто млад-
ше, помогает преподаватель. Некоторые 
изделия Наталья Диль со своими учени-
ками обрабатывают глазурью, в резуль-
тате чего те обретают красивый лаковый 
блеск. Лепка из глины для неё – способ 
научить ребят больше работать руками. 
Уже доказано, что это развивает мелкую 
моторику. А она, в свою очередь, поло-
жительно влияет на развитие мышления, 
зрительную память и внимание. Как ут-
верждает опытный педагог Наталья Диль, 
чем больше умений в детской руке – тем 
умнее ребёнок. 

Яна ТЕРЁХИНА 
Фото Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Педагог Голышмановского молодёжного центра Наталья Диль 
с удовольствием обучает детей лепке из глины

Работа на гончарном круге
 увлекает

трудоустройство

За работой – на ярмарку
В отделении Центра занятости насе-
ления Тюменской области по Голыш-
мановскому округу 18 августа про-
шла очередная ярмарка рабочих 
мест.

Его сотрудники знакомили соискателей ра-
боты с региональным банком вакансий, в том 
числе на рынке труда нашего муниципалите-
та, а также возможностями трудоустройства 
в других субъектах России. 

Как рассказала начальник отделения ЦЗН 
по Голышмановскому округу Надежда Серен-
кова, всего в ярмарке участвовали пять рабо-
тодателей. Это ООО «РУСКОМ», где требуют-
ся, например, обработчик птицы, аппаратчик, 
санитар-вакцинатор, изготовитель полуфа-
брикатов из мяса птицы, водитель автомоби-
ля. В ПМС-170 предлагали трудоустроиться 
монтёрами пути. Голышмановская школа 
№ 1 искала рабочего по комплексному об-
служиванию и ремонту зданий. Весомый спи-
сок вакансий представил агропедколледж – 
заместителя директора по учебно-производ-
ственной работе, начальника организацион-
но-хозяйственного отдела, педагога-органи-
затора, преподавателей, завхоза, заведую-
щей столовой. А птицефабрика АО «ПРОДО 
Тюменский бройлер» искала электриков, во-
дителей, операторов-птицеводов, слесарей 
КИПиА для трудоустройства вахтой. 

Всего соискателям работы представили бо-
лее 200 вакансий на рынке труда, в том числе на 
других предприятиях. Участниками ярмарки в 
Центре занятости стали почти 15 человек. Они 
могли напрямую пообщаться с работодателя-
ми, узнать о необходимых для трудоустрой-
ства документах, об условиях и графике труда 
на предложенных предприятиях. Обратившие-
ся заполняли анкеты соискателя на интересую-
щие должности. И, как результат, некоторые по-
лучили предварительную договорённость с ра-
ботодателями о возможном трудоустройстве.

Это и есть главная цель подобных меро-
приятий, которые проходят в местном отде-
лении ЦЗН не раз в год. Например, в июне его 
сотрудники организовали приуроченную ко 
всероссийской ярмарку. В итоге почти поло-
вина из 23 обратившихся нашли работу.

Узнать о вакансиях на рынке труда нашего 
округа и за его пределами можно на портале 
«Работа России». Либо напрямую обратиться 
в отделение Центра занятости населения по 
Голышмановскому округу. Телефон для спра-
вок: 8-(34546)-2-81-53. С этого года на звон-
ки отвечает виртуальный консультант, про-
слушав которого, желающие могут связать-
ся со специалистом ЦЗН.

Надежда ЧЕРЕПАНОВА
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Ты варись, варись, варенье необыкновенное!
Такое сладкое лакомство приготовили участники праздника в Королёво

этноокруг

Неповторимый сельский 
день варенья стал изюмин-
кой Королёвской террито-
рии. 

В этом году его организатором 
была Любовь Усольцева – специа-
лист сельской администрации. И, 
как всегда, активное участие 
приняли ветеранская «пер-
вичка», специалисты Дома 
культуры, педагоги школы. 

Мастера из быстринского 
Дома художника экспромтом ри-
совали портреты всем желающим. 
На отдельной площадке резви-
лась ребятня, весь праздник варе-
нья гостей развлекал деревенский 
Медведь – любитель сладкого. 

На импровизированной сцене 

дарили песни и танцы самодея-
тельные артисты из сёл Медведе-
во, Королёво, Малышенка и Голыш-
маново. Гости обходили ярмароч-
ные ряды. В палатке постоянной 
участницы Нины Синельниковой 
были вкусные и сладкие булочки 
и пирожки, мятный чай с сиропом 

своего изготовления. Получилось 
очень вкусно. А рядом с ней, как 
всегда, внуки. 

Галина Кайнова  предлагала раз-
личные варенья и недорогую вы-
печку:

– Это смородина нынешнего 

сбора, здесь клубника. Яблочное 
повидло – очень вкусное, муж его 
съедает быстрее всего. 

Нина Малахова из села Карасуль 
Ишимского района торговала мяг-
кими игрушками, сделанными сво-
ими руками. Она поделилась: 

– Я родом из деревни Глубо-
кой. Приехали на праздник вме-
сте с мамой и сестрой. Вот они ря-
дом – обе Татьяны Белаковы. У них 
тоже сувениры, поделки, декора-
тивное мыло. Начинала участво-
вать в ярмарках со второго Ша-
рохинского фестиваля. Нравится 
бывать на сельских праздниках 
– здесь весело, всё по-простому. 
Заметила, что в деревнях игруш-
ки покупают лучше, чем в городе. 
Провожу беспроигрышную лоте-
рею. Билет стоит всего сто рублей, 
а в подарок – вот какие чудесные 
игрушки. У меня самой пятеро де-
тей, поэтому неудивительно, что 
увлеклась вязанием. Для этого ис-
пользую плюшевую, акриловую, 
хлопковую пряжу. И что не удаёт-
ся продать – предлагаю в интерне-
те. Есть странички во «ВКонтакте» 

и «Одноклассниках», постараюсь 
сдать своих зай чиков и мишек на 
реализацию в магазин. Зато с по-
дарками нет проблем: дети дарят 
мои поделки своим друзьям. 

Елена Лежнёва – педагог Коро-
лёвской школы – в этом году сно-

ва проводила конкурс «Бабушки-
но варенье». Креманки с вареньем 
манили и кружащихся над ними 
пчёл и ос. Елена и сама приготови-
ла на пробу дегустаторов варенье 
из моркови. И совсем не ожидала, 
что именно оно по итогам голосо-
вания принесёт ей победу.

Традиционным стал конкурс 
среди детей «Ах, какая ягодка!». 
В этом году победила двухлетняя 
«сладкая ягодка» Ева Кармацкая. 
В этот день было много награж-
дённых – участников игр и за-
бав, конкурсов и эстафет. Каждый 
раз организаторы королёвско-
го праздника придумывают что-
то новое. Здесь же, на площад-
ке торжества, готовили варенье 
– необычное, по-особому, коро-
лёвскому, рецепту. Каждый вме-
сте с ягодами «добавлял» в ка-
стрюлю пожелания любви, успе-
ха, здоровья, достатка. Попро-
буешь готовое – и заряд удачи, 
успеха, богатства на весь год обе-
спечен. Ещё одна новинка – фото-
зона с волшебным деревом. Хо-
тите – фотографируйтесь на па-

мять, хотите – выбирайте 
подвески с рецептами ко-
ролёвского варенья. Масте-
рицы специально расписа-
ли свои советы для гостей.

А секрет королёвского варе-
нья прост: оно замешено на еди-
нении, дружбе, гостеприимстве  
и доброжелательности жителей 
территории. 

Любовь АЛЕКСЕЕВА
Фото Алексея ГЛАДКОВСКОГО

На конкурсе какого только ни было варенья: из домашней вик-
тории, лесной земляники, яблок, груш, костяники – 

его с удовольствием оценивали гости праздника

В 2014 году на Королёвской сельской территории, которой 
руководила тогда Галина Кайнова, прошёл первый проектный 
праздник села «День варенья». 

акция

На зарядку – становись!
На «Зарядку со стражем по-
рядка» вышли ребята досу-
говой площадки «Созвез-
дие детских улыбок» ДК 
«Юность» с работником куль-
туры Ольгой Журавлёвой. 

Организовали совместную раз-
минку накануне Дня физкультур-
ника сотрудники Межмуниципаль-
ного отдела МВД России «Голышма-
новский». А проводил зарядку не-
однократный призёр и чемпион 
областных и всероссийских турни-
ров по гиревому спорту Владимир 
Федосенко. Чётко, по-армейски, 
он отдавал команды, показывал 
упражнения. Это спортивное меро-
приятие объединило всех. В одном 
строю с детьми выполняли упраж-
нения старший инспектор по делам 
несовершеннолетних Яна Крикуно-
ва и инспектор Анастасия Никифо-
рова, присоединились ветераны 
МВД, члены общественного совета 
Валерий Шорохов и Николай Кова-
лёв. Было шумно, весело, интерес-
но. И вот уже дети подбегали к со-
трудникам полиции, делились сво-
ими успехами.

– Я занимаюсь вольной борьбой, – 
сказала Яна Мартьянова. – И мне 
тоже очень нравится спорт.

Инспектор ПДН Анастасия Ники-
форова рассказала:

– «Зарядка со стражем порядка» 
прошла в рамках всероссийской 
акции. Её цель – пропаганда здоро-
вого образа жизни и занятий спор-
том. Дети много времени проводят в 
гаджетах, мы стремимся их отвлечь 
от пагубных привычек. Я в ПДН ра-
ботаю всего несколько месяцев. До 
этого несла службу в изоляторе вре-
менного содержания. Глядя на осо-
бый контингент взрослых людей, по-
няла, что воспитывать здоровый об-
раз жизни нужно вот с такого детско-
го возраста. И, может, тогда у нас бу-
дет меньше «гостей» в изоляторах.

Любовь АЛЕКСЕЕВА

«Видики» 
отвлекли от 
кинотеатров

Где-то в нача-
ле 1990-х в до-
мах стали по-
являться «ви-

дики», в моду вошли видеокассе-
ты. Кинозалы стали потихоньку 
пустеть, кинопроекторы и банки 
с фильмами постепенно ушли в 
историю. Как раз в этот сложный 
период возглавила кинотеатр «Ро-
дина» Лариса Усольцева:

– «Титаник» и «Водитель для 
Веры» – это последние фильмы, 
которые собрали полные залы. 
В 2000 году наш коллектив полу-
чил областную грамоту за достиг-
нутые показатели в кинообслужи-
вании населения и активное уча-
стие в конкурсе на лучшую киноу-
становку области. А потом зрители 
стали приходить в кино всё реже. 
Мы поняли, что надо спасать по-
ложение и внедрять новые фор-
мы работы. Проводили для детей 
викторины и продолжали демон-
стрировать кино фильмы. Чуть поз-
же начали организовывать вечера 
отдыха для тех, кому за тридцать, 
для пожилых людей проводили 
мероприятия и приглашали духо-
вой оркестр.

В 2007 году в кинотеатре «Роди-
на» сделали ремонт, убрали кино-
будку и переименовали в культур-
но-досуговый центр. Кино пыта-
лись возродить и даже несколько 
раз приглашали ишимцев с совре-
менными фильмами в технологии 
3D, но не пошло. Сегодня почти у 
каждого в квартире вещают десят-
ки телевизионных каналов. Одна-

ко потребность сходить в кино у 
людей по-прежнему остаётся. Жи-
тели Голышмановского округа не-
однократно обращались к местным 
властям с просьбой возродить хо-
рошую традицию – выполнили. 

Не кинотеатр, но кинозал
С этого года у голышмановцев 

вновь появилась возможность смо-
треть фильмы на большом экране 
и в высоком качестве. Во Дворце 
культуры «Юность» оборудовали 
кинозал на 400 мест. Это стало воз-
можным благодаря нацпроекту 
«Культура». «Фонд кино» выделил 
на модернизацию девять миллио-
нов рублей. На них закупили новей-
ший лазерный проектор, удобный 
подъёмный экран и хорошую аку-
стическую систему. Фильмы компа-
ния «Прокино» еженедельно раз-
мещает в сети интернет. 

– Я загружаю их напрямую в 
цифровой сервер или скачиваю 

на ноутбук – потом переношу в ки-
нопроектор. Он совмещает в себе 
и хранилище фильмов, и систему 
для показа, – пояснил киномеха-
ник Вадим Ческидов. 

Также работу кинозала обеспе-
чивают контролёр Анастасия Де-
нисова и кассир Наталья Артамо-
нова. 

– Билеты в кассе можно приоб-
рести за час до начала киносеан-
са. Предусмотрены наличный и 
безналичный расчёты. Есть воз-
можность расплатиться Пушкин-
ской картой, но не за все фильмы. 
Всё чаще голышмановцы покупа-
ют билеты в кино через интернет. В 
основном показываем российские 
фильмы. Самым кассовым оказал-
ся «Чебурашка». За январь его пе-
ресмотрели и дети, и взрослые, и 
сейчас приходят. Хорошо населе-
ние отзывается на мультфильмы. 
Днём основные посетители кино-
зала – школьники. На вечерних 

сеансах народа обычно мало. Са-
мое большое количество кинопо-
казов – шесть в день. Продолжи-
тельность некоторых фильмов - 2,5 
часа. Летом сельские жители заня-
ты на приусадебных участках, на-
деемся, что с приходом зимы они 
вновь начнут ходить в кино. Распи-
сание сеансов есть во «ВКонтакте» 
на странице РДК «Юность», – сказа-
ла Наталья Артамонова. 

У пришедших в кино детей спро-
сила, нравится ли им кинозал. 

– Да, экран такой большой, гром-
кий звук и классные фильмы. Тут 
много мягких сидений, и можно 
для себя выбрать удобное. Роди-
тели дают денег на попкорн – так 
интереснее ходить в кино, – поде-
лилась Алина.

27 августа отмечается День рос-
сийского кино. Это праздник не 
только профессиональных кине-
матографистов, но и всех, кто лю-
бит отечественные фильмы, а зна-
чит, нас.

Оксана ТИТЕНКО
Фотоколлаж Олеси ЗАЗУЛИНОЙ 

Фото автора, из архива 
Голышмановского центра 

культуры и досуга,
Олеси ЗАЗУЛИНОЙ

Прошлое и настоящее голышмановского кино
В этом году культурно-досуговому центру «Родина» исполнилось 70 лет – больше полувека он был кинотеатром

культура

1
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Скоро «TEEN ART»
Этот второй молодёжный 
фестиваль пройдёт в посёл-
ке Голышманово 2 сентября. 

Желающих участвовать пригла-
шают в 17:00 на центральную пло-
щадь. В программе мероприятия – 
интерактивные площадки, мастер-
классы, игры, конкурсы, выступле-
ния вокалистов и музыкантов – са-
мое актуальное для молодёжи. 

– Мы запустили четыре конкурса. 
Заявиться на них можно до конца ав-
густа. Конкурсы уличных художни-
ков «ГРАФФИТТИ» и весёлых компа-
ний «МЕГАтвистер» пройдут на фе-
стивале. А в «Культурном ТикТокере» 
и «ПРИЮТЕ МЫСЛИ» можно поуча-
ствовать заранее. Блогерам пред-
лагаем снять и смонтировать твор-
ческий видеоролик на свободную 
тему. 31 августа в общем посте опу-
бликуем работы всех участников. 
Подписчики нашей группы прого-
лосуют за самого креативного опе-
ратора-монтажёра. Юным писате-
лям предлагаем написать фанфик. 
Это произведение про героев из-
вестной книги, фильма или игры, 
созданное поклонниками, – сооб-
щила культорганизатор Голышма-
новского центра культуры и досуга, 
руководитель  проекта «TEEN ART» 
Елена Федоренко.

Победителей конкурсов ждут 
призы: графический планшет, на-
боры блогера и современного пи-
сателя, сладости. 

Возрастное ограничение 0+
Оксана ТИТЕНКО

анонс

Кстати:
В России премьера перво-

го фильма состоялась 15 октя-
бря 1908 года. Это была лента 
«Понизовая вольница» режис-
сёра Владимира Ромашкова 
по мотивам народной песни о 
Стеньке Разине «Из-за острова 
на стрежень». Длился он всего 
семь минут. 

По стенам кинозала развешаны 16 колонок, за экраном 
размещены два сабвуфера и три усилителя мощности звука 
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